

## INTRODUCCIÓN

La administración pública en Venezuela ha comprendido que el éxito de su gestión depende, en gran medida, del diseño e incorporación de instrumentos de control que le permitan obtener información veraz acerca del cumplimiento de sus objetivos; por lo que se ha tenido que adaptar a nuevas prácticas, estructuras y procesos administrativos, orientados a mejorar su gestión para funcionar con mayor eficiencia, eficacia y economía.

En este sentido, actualmente en nuestro país la contabilidad gubernamental tiende a convertirse en el elemento integrador de la administración pública, aplicando los avances de ciencia y tecnología, sin embargo, aún no se logra una integración total debido a la falta de utilización de sistemas de información uniformes en todos los niveles del Estado.

El sistema de información contable debe facilitar los procesos de control bajo una concepción de transparencia con la finalidad de fortalecer la gestión pública y agilizar los procesos administrativos, a través de la simplificación y automatización de los sistemas que integran la administración financiera del sector público.

En este orden de ideas, la presente investigación se plantea diseñar estrategias de integración del sistema de contabilidad general, basadas en las teorías de control interno público para orientar el desempeño de la gestión financiera y el ejercicio del control en los fondos regionales de financiamiento.

De esta manera, se busca la integración de los sistemas de información de contabilidad y control interno de las finanzas públicas en los fondos regionales de financiamiento, atendiendo con prontitud y apego a la normativa vigente sobre la materia, para fortalecer la gestión de la administración descentralizada y favorecer la toma de decisiones y control, en un todo de acuerdo con el principio de rendición de cuentas.

El objetivo que persigue el diseño de estrategias de integración del sistema de contabilidad general, basadas en las teorías de control interno público, es dar a conocer en forma transparente y oportuna los resultados obtenidos de la gestión gubernamental, así como la situación financiera de la administración descentralizada.

Un sistema contable integrado consiste en un sistema común, único y uniforme aplicable a los fondos regionales de financiamiento, que integre la información presupuestaria, financiera, patrimonial y económica, y opere en función de los principios y normas de contabilidad generalmente aceptados.

El presente estudio está formulado bajo la modalidad de investigación de campo de tipo proyectiva y se estructura en seis capítulos:

El primer capítulo ofrece una descripción del problema planteado, objetivos, justificación y alcance de la investigación.

En el segundo capítulo se plasma una breve descripción de los antecedentes, las bases teóricas y legales que sustentan la investigación.

En el tercer capítulo se establece la metodología que guía el proceso de la investigación, así se presenta el tipo y diseño de investigación, la organización y generalidades del objeto de estudio, la población y muestra, las técnicas e instrumentos de recolección, procesamiento y análisis de datos y, la validez y confiabilidad de los instrumentos.

El cuarto capítulo ostenta el análisis de los resultados, obtenidos de la aplicación de los instrumentos de recolección de datos, con base en los objetivos específicos, presentándose la información en cuadros, tablas y gráficos, indicando para cada caso el análisis descriptivo e interpretativo de la información suministrada por los sujetos involucrados.

El quinto capítulo circunscribe las conclusiones y consideraciones finales de la investigación.

Finalmente, el sexto capítulo esboza las estrategias de integración del sistema de contabilidad general en el fondo regional de financiamiento adscrito a la Gobernación del Estado Mérida, basadas en las teorías de control interno público.